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議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。 

 

記 

 

１ 日     時 令和５年５月１６日（火）１９時００分～２１時００分 

２ 会     場 市立高擶公民館 

３ 欠 席 議 員 なし 

４ 参 加 者 数 ８名 

５ 報 告 内 容 令和４年度の議会活動状況など 

６ 意見交換の内容 

（議会・議員及び市

政に対する意見、提

言、要望等） 

出された意見等 当日の回答 

市民 

三本松街道と結ぶ県道２２号

山形天童線の交差点の海和商

店跡地に、住宅分譲予定との

話を聞くが、隅切り等見通し

の良い交差点にしていただき

たい。 

 

議員 

行政でも考えているようで

あり、申請があった時に話を

させていただく方向のよう

である。地域住民が強く要望

していることを行政に伝え

たい。 

 

市民 

県総合運動公園周辺や王将工

業団地の北側に、新工業団地

整備計画の話がある。 

両方に挟まれた土地を含め、

議会として、どのように開発

していく考えなのか。 

 

 

議員 

議会には、県総合運動公園に

モンテディオ山形の新スタ

ジアムを建設する構想の詳

しい説明はないので、わから

ない。 

公共事業であれば代替地は

考えられる。意見・要望とし

て行政に伝えたい。 



 

市民 

仮称天童南スマートインター

チェンジの周辺の開発は。 

議員 

令和８年度中の開通予定で

ある。周辺には、市民や県内

外の人々が集まれる施設の

設置を要望している。 

意見・要望として行政に伝え

たい。 

 

市民 

ゆぴあ周辺にオートキャンプ

場を整備してはどうか。 

 

議員 

良い発想だと思う。意見・要

望として行政に伝えたい。 

 

（調査結果） 

ゆぴあ周辺部は、優良田園地

帯であり、農地以外での利用

が容易ではない区域である。 

また、オートキャンプ場は、

需要の高まりを感じるもの

の、利用者のマナーについて

苦情の出ている施設もある

と聞いていることから、ゆぴ

あ周辺において新たな開発

の予定はない状況である。 

 

市民 

芳賀タウン南地域の高擶小学

校に通う児童たちにとって

は、雨・風・吹雪で登下校が

大変である。 

市道清池南小畑線に防風フェ

ンスを設置してほしい。 

 

 

議員 

意見・要望として行政に伝え

たい。 

 

（調査結果） 

本市は、防風フェンスを設置

しなければならないような

気象状況ではないため、道路

整備においては防風フェン

スの設置は行っていないた

め、御理解いただきたい。 

また、異常気象時等の登校の

対応については、各学校で状



 

況を判断し、緊急連絡網など

で各家庭に連絡することに

なるため、御理解いただきた

い。 

 

市民 

舞鶴山の天童公園が整備され

てきているが、愛石神社周辺

や北側展望台周辺の景観の整

備を要望したい。 

 

議員 

意見・要望として行政に伝え

たい。 

 

（調査結果） 

愛宕神社周辺は、私有地や境

内地となっており、公園事業

での整備は想定していない

ため御理解いただきたい。 

北側展望台周辺の景観整備

につきましては、引き続き適

切な維持管理を行っていく。 

 

市民 

イオンモール天童店のスクラ

ンブル交差点に、視覚障がい

者の方から、音の出る付加装

置を早期に取り付けてほしい

という要望がある。 

 

議員 

県に要望を出している。強く

要望があったことを行政に

伝えたい。 

 

（調査結果） 

当該交差点の既設信号機へ

の視覚障がい者用付加装置

設置は、県公安委員会に対し

重要事業要望として要望し

ており、引き続き強く要望し

ていく。 

 

市民 

ヤマダ電機天童店南東十字

路・南北線（芳賀タウン北地

内）と、しまむら南東十字路・

南北線（芳賀タウン南地内）

の既設信号機へ右折矢印信号

議員 

県にヤマダ電機天童店の右

折矢印信号を要望している

が、しまむらの右折矢印信号

の要望も強くあったことを、

意見・要望として行政に伝え



 

を取り付けてほしい。 

 

たい。 

 

（調査結果） 

既に県公安委員会へ重要事

業要望として要望している

ヤマダ電機天童店南東十字

路とあわせ、しまむら南西十

字路についても右折矢印信

号設置の要望があったこと

を天童警察署へ伝えていく。 

 

市民 

市道清池南小畑線の除雪作業

をきれいにしてほしい。 

 

議員 

意見・要望として行政に伝え

たい。 

市民 

芳賀タウン北地域は高擶地区

になるが、行事への参加や役

員の選出などで、まだ順調に

は至っていない。 

学校関係では順調にいってい

るようだ。何か良い方法はな

いか。 

 

議員 

お互いに話し合いをしなが

ら、理解し合って地区活動に

協力できる体制を作ってほ

しい。 

市民 

高擶地区は芳賀タウンの人口

が増えており、水害が起きる

と寺津地区からも高擶公民館

に避難することになる。 

非常食をはじめ防災品は十分

なのか。 

 

 

 

 

 

 

議員 

意見・要望として行政に伝え

たい。 

 

（調査回答） 

公民館には、災害時に備え

様々な防災資機材等を配備

している。 

非常食については、市でも備

蓄しているが、個人から非常

持ち出し品として対応して

もらうほか、県や災害協定を

結んでいる協定先から確保



 

 

 

電源は何日もつのか。 

 

 

 

 

 

天童市庁舎の電源は何日もつ

のか。 

 

 

 

水道断水の時には水の供給は

どうなるのか。 

 

する。 

 

太陽光発電を設置しており、

夜間使用しない分などは蓄

電されるので、当面は電源が

確保できる。そのほかは発電

機で対応する。 

 

非常用発電設備があり、基準

となる７２時間は稼働可能

である。さらに燃料（軽油）

があれば連続稼働できる。 

 

本市の水道は県の村山広域

水道から受水して供給して

いるが、村山広域水道では平

成 25 年の水害による断水を

踏まえ処理能力の向上を行

い、同程度の水害では供給停

止になることはない。 

万が一供給停止となった場

合は、非常用水源である高擶

水源池からの供給や他市等

からの応援による応急給水

を行うなど、天童市断水対応

マニュアルに基づき対応す

る。 

 

７ 所  感 
質問の他に、具体的な要望・提案もあり、市民の熱意を感

じた。しっかりと行政に内容を伝えたい。 

 


